

## Les uns et les autres

---

Number 40, Fall 1986

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/43424ac>

[See table of contents](#)

---

### Publisher(s)

Les Éditions l'Interligne

### ISSN

0227-227X (print)

1923-2381 (digital)

[Explore this journal](#)

---

### Cite this document

(1986). Les uns et les autres. *Liaison*, (40), 11–11.

## Les uns et les autres

### Oyez! Oyez! Braves gens

Gentes dames et gentilshommes, sachez que Daniel Richer, d'Ottawa, a été proclamé le meilleur crieur en Amérique du Nord lors d'une compétition tenue à Kingston au cours du mois de juillet.

Serge Plouffe, d'Ottawa, a été réélu président de l'Association canadienne-française de l'Ontario. Marquis Bureau, de Barrie, a été reporté à la présidence de Direction-jeunesse. Mignonne Bélanger, de Timmins, a reçu un deuxième mandat comme présidente de la Fédération nationale des femmes canadiennes-françaises. L'ordre de mérite franco-ontarien 1986 a été remis à Marcel et Jacqueline Brûlé lors de l'assemblée annuelle de l'ACFO en reconnaissance de leurs nombreux services rendus à la communauté francophone du Sud ontarien. C'est la première fois qu'un couple reçoit cet honneur.

Théâtre-Action a de nouveaux représentants régionaux, soit Francine Garon, de Kapuskasing, pour le Nord; Lyne-Marie Tremblay, d'Ottawa, pour l'Est; Hélène Dallaire, de Sudbury, pour le Centre; Claude Hogan, de Kingston, continue de représenter le Sud.

La nouvelle chaire en études des femmes à l'Université d'Ottawa est occupée par Monique Bégin, sociologue et ancienne ministre fédérale de la Santé; une quarantaine de personnes sont déjà inscrites à ce programme d'études conduisant à un baccalauréat avec concentration. Dans un autre domaine, celui de l'histoire et des sciences religieuses, Robert Choquette devient professeur titulaire; il a déjà publié trois ouvrages sur les Franco-Ontariens. Toujours à l'Université d'Ottawa, on a récemment remis un doctorat honorifique à Huguette Labelle, présidente de la Commission de la Fonction publique du Canada; originaire de Rockland, elle détient un doctorat en sciences infirmières et un autre en administration scolaire, tous deux de l'Université d'Ottawa. Pour souligner

le rôle important joué par cette Franco-Ontarienne, l'Université Carleton lui a aussi décerné un doctorat honorifique au cours des derniers mois.

C'est le député de Prescott-Russell, Jean Poirier, qui a été élu président de la section ontarienne de l'Association internationale des parlementaires de langue française (AIPLF). À ce titre, il a présidé au lancement officiel à Queen's Park de l'album **Nos parlementaires**, par P.-F. Sylvestre. La section canadienne de l'AIPLF a fait de même au Parlement fédéral.

TVOntario et Radio-Québec coproduisent une série de huit émissions sur les communautés francophones de part et d'autre de la frontière, plus précisément le long de la rivière des Outaouais; Pierre Touchette en est le producteur. Jocelyne Parent le remplace à la réalisation de la série intitulée *Le lys et le trillium*. Marie-Thérèse Morrissette se joint à une équipe de TVOntario pour préparer des émissions-cours de français; elle était auparavant directrice adjointe du Centre franco-ontarien de ressources pédagogiques (CFORP).

Un jeu sur les connaissances ontariennes et touristiques (CONTOUR) est maintenant sur le marché. Préparé par Paul-François Sylvestre, ce jeu permet de faire le tour de la province tout en répondant à des questions sur l'histoire, la politique, l'éducation, la géographie, l'économie, les médias, les arts et la culture, ainsi que les sports et loisirs. CONTOUR est diffusé par le CFORP.

Rollande Soucie a été réélue présidente du Centre culturel d'Orléans. Jean-Guy Bigeau succède à Maurice Clément comme nouveau directeur du Centre des jeunes de Sudbury. Jean-Guy Bigeau est originaire du Nouveau-Brunswick. Il a obtenu un baccalauréat en sociologie de l'Université Laurentienne en 1978. Il occupait le poste de directeur régional

adjoint du programme Katimavik pour les provinces de l'Ouest.

Carole Aveline a été choisie par le Centre québécois de l'institut international de théâtre (CQIT) pour représenter le Canada à un atelier en comédie musicale à Baltimore (E.U.), grâce à la collaboration de Théâtre-Action, qui est membre du CQIT. Quant à Robert Bellefeuille, il a été sélectionné pour suivre un stage d'un mois, en juin, à Harbourfront, à Toronto, avec des animateurs de théâtre venus des tous les coins de la terre.

Notons que Michel-Marc Bouchard a été nommé finaliste pour le prix du Gouverneur général, catégorie théâtre, pour sa pièce **La Poupée de Pélopie**. Patrice Desbiens a pour sa part été finaliste dans la catégorie poésie, pour le même prix (lire en page 7). Isabelle Bégin a quitté le groupe rock Spécial du Jour (lire LIAISON, printemps 1986, no 38) afin de signer un contrat dans le cadre de la nouvelle production de Starmania, qui a débuté une tournée nationale au mois d'août. On pourra la voir à Ottawa, au Centre national des Arts, du 25 au 29 septembre. Elle y jouera le rôle de Krystal.

L'abbé Arthur Marchildon, fondateur de la première paroisse francophone de North Battleford (Saskatchewan), recevra l'Ordre du Canada le 12 novembre prochain.

L'Association canado-américaine, l'aînée des sociétés fédératives fraternelles franco-américaines d'assurance-vie fête ses 90 ans. Fondée à Manchester, New Hampshire, le 28 novembre 1896, l'ACA compte aujourd'hui 35 000 membres répartis à travers la Nouvelle-Angleterre et le Québec. Elle est également propriétaire de l'Institut canado-américain (musée et bibliothèque), le plus important centre de recherche aux États-Unis à traiter du fait français en Amérique du Nord. □